

Paris, le 6 septembre 2024

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE**  
**L'ALLIANCE DU COMMERCE SALUE LA NOMINATION DE MICHEL BARNIER ET**  
**APPELLE À CELLE D'UN MINISTRE DU COMMERCE**

---

L'Alliance du Commerce salue la nomination de Michel Barnier en tant que Premier ministre et appelle désormais à la nomination rapide d'un Ministre en charge du Commerce. Ce poste est crucial pour accompagner le développement et la transformation des acteurs du commerce, particulièrement dans la mode, et pour répondre aux nombreux défis économiques, sociaux et environnementaux auxquels le secteur est confronté.

Les grands magasins et les enseignes de la mode représentent plus de 160 000 emplois répartis sur l'ensemble du pays. Ils sont des acteurs essentiels à la création d'emploi au niveau local et à la vitalité des territoires.

Dans un contexte marqué par une fragilité de la consommation, la hausse des charges et la persistance d'une concurrence déloyale, il est essentiel de créer un environnement économique et social propice au développement de l'emploi et de l'innovation. Afin de soutenir cette dynamique, plusieurs mesures apparaissent comme prioritaires et urgentes :

1. **Mise en œuvre de la mensualisation des loyers**, en finalisant l'adoption du Projet de loi de simplification de la vie économique déjà validé par le Sénat en juin dernier.
2. **Adoption d'un « Plan Mode » ambitieux** pour accélérer la transformation de toute l'industrie de la mode, de l'amont à la distribution.
3. **Accompagnement de la transition environnementale et digitale des enseignes**, facteur clé pour pérenniser et moderniser les acteurs du commerce.
4. **Rétablir une concurrence loyale entre tous les acteurs** : La France doit intervenir avec force au niveau européen afin de mettre un terme aux distorsions de concurrence avec les plateformes internationales, notamment en supprimant le seuil de 150 € d'exonération des droits de douane.

Ces enjeux nécessitent un engagement fort pour garantir une concurrence équitable et un cadre favorable au développement du commerce en France.

**L'Alliance du Commerce se tient prête à échanger étroitement avec le nouveau Gouvernement et le futur Ministre du Commerce afin d'assurer la réussite de ces objectifs.**

\*\*\*\*\*

*« À la suite de la nomination du Premier ministre, nous souhaitons que le Gouvernement soit constitué rapidement avec la désignation d'un Ministre pleinement dédié au Commerce. Face aux nombreux défis économiques, écologiques et sociaux qui touchent notre pays et notre filière, il est impératif que le Gouvernement et le Parlement agissent en adoptant des mesures concrètes pour favoriser l'activité et stimuler la création d'emploi. »*

*Les acteurs du commerce de mode jouent un rôle essentiel dans la création de richesse, l'emploi et la vie de nos territoires. Nous contribuerons avec l'Alliance du Commerce à la construction de solutions innovantes pour soutenir notre secteur », déclare **Bernard CHERQUI**, Président de l'Alliance du Commerce.*

---

**Contact presse** : Hélène Baratte, Responsable Communication de l'Alliance du Commerce  
01 40 15 60 71 - 06 29 61 88 90 - [hbaratte@alliancecommerce.org](mailto:hbaratte@alliancecommerce.org)

L'Alliance du Commerce rassemble l'Union du grand commerce de centre-ville, la Fédération des enseignes de l'habillement et la Fédération des enseignes de la chaussure. Elle représente plus de 26000 magasins et plus de 160000 salariés dans le secteur de l'équipement de la personne. Pour en savoir plus :